
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５月から６月下旬にかけて、大麻東中学校区の小中一貫教育の取組として、中学校の先

生方が小学校６年生に授業を行いました。大麻東小学校と大麻泉小学校両校の６年生を本

校に迎えたり、本校教員が両校を訪ねたりしながら、これまでに体育、美術、英語、理科、

数学の授業を子どもたちに体験してもらいました。 

授業の様子を見ながら強く感じることは、「子ども理解」の大切さです。授業を行った先

生方は、小学生という発達段階をある程度想定して教材を準備し、授業に臨みます。加え

て、中学校での学びに期待感を持たせる工夫も凝らします。 

実際に４５分の授業を終えた先生方の表情は一様に明るいと感じます。初対面の子ども

たちを相手に、ある意味いつもとは異なる緊張感の中で、教員を志した時の原点である「子

どもたちに何かを伝えたり教えたりすることの喜び」をあらためて感じているように思え

ます。学習内容のボリューム、説明や指示に使う言葉の選び方など、中学生に教えるとき

との違いを「リアルに」感じて、すぐさま授業の改善点を見出しています。 

中学校の先生にとって、小学校の子どもたちの発達段階を知ったり、今どのような学習

をしていて小学校の先生がどのような指導をしているのかを直接感じたりする機会は貴重

ですし、児童から寄せられる感想は、先生方の活力につながります。 

 
先日、本校の先生が小学校で行った授業を参観したときのことです。 

先生の発問に対してクラスメイトの前で答えようとした児童が、自分の勘違いに気が付

き、混乱する場面がありました。積極的に挙手をしてみんなの前に立っていることもあり、

どうするのだろうかと不安な気持ちで見ていると、その児童はクラスメイトに向かって「ヘ

ルプ ミー」と言いました。照れ隠しの英語も愛らしく。 

「できるかもしれない」、「挑戦してみよう」、「あれ、おかしいなあ」、「だれか、助けて」。 

前向きな失敗が許容される、勘違いしたことを笑われない、仲間に助けを求められる、こ

れまでの学びの中で、わからないことやできないことにも寄り添ってくれる先生や友達の

存在があったことが推し量れます。 

 小学校高学年から中学生の時期は、疾風怒濤の時代といわれます。思い通りにいかない 

ことをいろいろと経験します。それらは彼らの成長に必要なことであり、乗り越えたり、

時にはよけたりしながら、人とのかかわり方を学んでいきます。子どもたちがある種の困

難に対応できるよう、エネルギーを蓄える場所や時間が必要なのだと思います。 
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Ｐ１ 

教育目標 未来を切り拓く生徒の育成 ～共に学び 支え 鍛え合う～ 

学校の電話番号は (011)387-0732 です。電話回線の

都合により学校からの電話が 387-0733 と着信表示

される場合があります。ご面倒をおかけしますが、

着信履歴から電話をかける際はご注意ください。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３年生は７／１２(火)にココルクえべつから講

師を招き、福祉について学びました。江別の高齢

化の実態や支援の仕組みについての説明の後、

介護職の魅力について現場の経験を通してお話

をしていただきました。福祉についてだけでなく、

職業に就くとはどういうことなのかを真剣に考え    

る貴重な機会になり 

ました。今後、自分 

たちで課題を設定 

し、調査・考察を行 

っていきます。 

■「いじめのない素敵な学校に」（生徒会長の言葉） 生徒会主催 『いじめ根絶集会』   

■2年宿泊学習 
札幌自主研修＆ニセコアクティビティを満喫 

 

 

Ｐ２ 

７／１２(火)・１３(水)の 1 泊２日の日程

で、２年生が宿泊学習を行いました。１日目は

班ごとに行動する札幌での自主研修、２日目

はニセコで屋外のアクティビティを楽しみま

した。天候が心配されましたが、活動にあわせ

て雨が上がり、全日程を無事終えることがで

きました。 

７／２０(水)、生徒会主催のいじめ根絶集会を行いました。今年度初

めて全校生徒が体育館に集いました。 

事前の道徳では、いじめの種類やいじめに関わる四つの立場を知

り、全員リレーを題材にしたいじめ動画（生徒会役員制作）の視聴とロ

ールプレイを通して解決策を考えています。集会では、各学級から出さ

れた意見を紹介したり、解決編の動画を見て感じたことを交流したりし

ました。「ストッパーの言葉のおかげで傍観者が良い方向へ変われ

た。」「心の中で思うだけでなく行動することが大事。」「一人一人がい

じめはダメだと理解することが解決につながる。」などの感想が出さ

れ、“いじめ根絶”の意識を全校生徒で共有しました。 

〈一人で悩まないで相談を 各種相談窓口もあります〉  

困ったことがあるときは、友人や家族、学級担任や教科担任、部活動顧問など、身近な人に相

談してもらえると嬉しいのですが、いろいろな相談窓口もあります。連絡先が掲載されたチラシ

やカードを配布しています。ホームページでも紹介していますので、活用してください。 

■3年生は福祉を学ぶ 
総合的な学習の時間で講演会を開催 

本校での今年度 1 回目の「いじめ把握のためのアンケート」では、「嫌な思いをしたことがある」と回

答した生徒が8名いました。本人と相手生徒、周囲の生徒から話を聞き、人の気持ちを考えたコミュニ

ケーションができるように指導・支援を行った上で、「仲間はずれにされた」「SNS で悪口を言われた」

「嫌なあだ名で呼ばれた」などの 5件を校内いじめ対策委員会でいじめと認知しています。 

異なる環境で育ち、いろいろな考えを持った個性あふれる人間が出会うのが学校という場です。共

感だけでなく時に意見が対立したり、価値観の違いを感じたりして様々な感情を味わうことも、社会性

を育む上で大切な機会です。そうしたときに、相手をおとしめたり否定したりするのではなく、共により

よいものを生み出していく成長の過程とできるようにしたいと考えています。 



 

 

 ７／８(金)・９(土)に石狩管内各地の会場で管内中体連大会が行われました。各市町村を勝ち抜いたチーム

が集まっての管内大会で、どの部も鍛錬してきた成果を発揮し、見応えのある試合を展開しました。仲間と共

に技と心を磨き、たくましく成長してきた先輩達の姿は、後輩達にしっかり伝わったはずです。また、部活動がな

く少年団で活動している柔道、陸上、新体操大会にも本校生徒が出場し、活躍しました。 

 管内大会が終わり、多くの部で３年生が引退を迎えました。うまくいったことも、うまくいかなかったことも、全

てが財産です。一生懸命打ち込むものがあること、一緒に頑張る仲間がいること、支えてくれる家族がいること、

活動できる環境があること、その幸せをあらためて感じていることでしょう。 

種  目 対  戦  結  果 

男子バスケットボール １回戦  対 大曲 ●（３４－５０） 

女子バスケットボール １回戦  対 青葉 ○（５２―４５）  準々決勝 対 大曲 ●（３２―７４） 

男子バドミントン 

＜団体戦＞準々決勝 対 樽川 ○（２－１）  準決勝 対 中央 ●（１－２） 

＜個人戦（シングルス）＞優勝【全道進出】 

＜個人戦（ダブルス）＞  ３位 

３回戦進出 ３回戦進出 

女子バドミントン 

＜団体戦＞１回戦    対 北斗 ○（２－１） 準々決勝 対 東部 ●（１－２） 

＜個人戦（ダブルス）＞優勝【全道進出】 

 ３位、３回戦進出 

女子バレーボール １回戦 対 恵明 ○（２―１）  準々決勝 対 中央 ●（０―２） 

男子ソフトテニス 

＜団体戦＞対 中央 ●（０－３） 対 大曲 ●（０－３） 対 柏陽 ○（３－０） 

＜個人戦＞ ３回戦進出  ２回戦進出 

      １回戦敗退 

柔  道 女子４４㎏以下級 ２位 

陸上競技 １年１００ｍ準決勝進出  共通２００ｍ予選敗退 

新 体 操 男子個人総合 ５位【全道進出】 

 

 

■バドミントン ７月２７日（水）～２９日（金）旭川市道北アークス大雪アリーナ    

○○ ○○さん（男子シングルス） ○○ ○○さん・○○ ○○さん（女子ダブルス） 

■体操・新体操 ８月２日（火）～４日（木）野幌総合運動公園総合体育館 

     ○○  ○○さん（新体操男子個人）  ○○ ○○さん （体操二部男子個人） 

 

 

 

■北海道中学校吹奏楽コンクール札幌地区大会 ８月４日（木）札幌コンサートホール Kitara 

 中文連では審査員から「まとまりのある丁寧な演奏」「音楽に向き合う素直な気持ち」を評価され 

ました。さらに表現を高めてコンクールに臨みます。 

※入場券販売や有料ライブ配信については札幌地区吹奏楽連盟ホームページでご確認ください。 

  

 

   学校を訪れた方々が「素晴らしい」と紹介してくだ 

さった縁で、北海道新聞社江別支局の取材を受け、 

６/23 の江別版で活動が紹介されました。 

 

Ｐ３ 

■中体連管内大会 あきらめずに前を向く姿を後輩たちの目に焼き付けた夏季大会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日 曜 行  事 給食 

１ 月   

２ 火   

３ 水   

４ 木 吹奏楽コンクール札幌地区大会  

５ 金   

６ 土   

７ 日   

８ 月 教職員週休日の振替日（勤務無し）  

９ 火 教職員週休日の振替日（勤務無し）  

10 水 学校閉庁日 南地区資源回収  

11 木 学校閉庁日（山の日）  

12 金 学校閉庁日 北地区資源回収  

13 土   

14 日   

15 月 学校閉庁日  

16 火 職員会議 夏休み最終日  

17 水 登校指導 休み明け集会 ○ 

18 木  ○ 

19 金 前期末テスト（4教科） 〇 

20 土   

21 日   

22 月 職員会議 教育実習開始 ○ 

23 火 特別支援学級ふれあいレク ○ 

24 水  ○ 

25 木 一斉委員会 ○ 

26 金 １・2年学力テスト 

前期期末テスト（5 教科）計画 

○ 

27 土   

28 日   

29 月 江別市教育研究会（4 時間授業で給

食後に下校します。） 

○ 

30 火  ○ 

31 水 中体連新人戦壮行会 ○ 

■８月の行事予定 

■寄贈していたただきました 

地域の方から、下記の寄贈がありました。

ありがたく活用させていただきます。 

○熱中症指数モニター 

江別グリーンライオンズクラブ様より 

○『世界の博物館』全集（書籍） 

大麻地区在住の足達様より 

夏休み中も安全に留意して過ごしましょう 

 

◎熱中症の予防を 水分・栄養補給と十分な睡

眠で、健康に過ごしましょう。マスクの着脱や気

温に見合った服装を適切に判断しましょう。 

◎交通安全に気をつけて 自転車での飛び出

しや、スマホ等をさわりながらの運転は、命に関

わる事故を引き起こすので、やめましょう。 

◎水の事故に注意 許可されていない場所で

の遊泳はとても危険です。海でも川でも「水」

「流れ」を侮ってはいけません。 

◎必要な感染症対策は継続を 状況により熱

中症予防を優先しますが、基本的な対策は継

続しています。 

◎SNSの適切な使用を （別紙プリント参照） 

タブレットの持ち帰りについても、別紙プリント

を配布しています。健康的に利用してください。 

 

〈東小学校・泉小学校のプール開放について〉 

小学校のプール開放事業は、校区の中学生

も利用することができます。7/22～8/5 の水・

土・日を除くのべ 9 日間、10:00～12:00、

13:00～15:00の時間で開放されています。マ

ナーを守って利用してください。問い合わせは

江別市教育委員会スポーツ課へ。 

Ｐ４ 

■自由参観＆学年別参観日 
ご来校ありがとうございました 

「1人 1台のタブレットや大きな電子黒板など

を使うようになった授業の様子も見られて、よ

かったです」という声も聞かれました。懇談を通

じて、共通の環境の中で共に育つ子どもの親と

して、横のつながりをつくる機会にもしていただ

けたのではないかと思います。 

ＰＴＡ受付ボランティアの活動が市内一斉公

開日から始まり、今回の参観日もお陰様でスム

ーズに実施できました。ありがとうございます。 

 

図書室がリニューアル

オープンしました。 

〈お願い〉土日祝日、勤務の振替日、学校閉庁日

は、学校の電話はつながりません。お困りのこと

がありましたら、平日は江別市教育委員会各種相

談窓口、生命に関わる重大事態は警察や救急・消

防への連絡をお願いいたします。 


